
23. Горький, Областной 
библиотеки им Ленина;Пролетарии ввех етран. смдиняятееь!

Орган Лысковского Райкома ВКП(6) и Райсовета депутатов трудящихся

я -й  ГОД ИЗДАНИЯ

№  96 (2186) 
Пятница

25АПРЕЛЯ '  1941 года.
Выходит 25 JV-JÖ В м-ц.

ВРУЧЕНИЕ ДИПЛОМОВ ЛАУРЕАТАМ 
СТАЛИНСКИХ ПРЕМИЙ

23 апреля под председательством академика А. Н. Баха 
состоялось очередное заседание Комитета по Сталинским пре
миям в области науки и изобретательства. На этом заседа
нии были вручены дипломы большой группе лауреатов 
Сталинской премии.

Единодушным одобрением встретили собравшиеся предло
жение академика Комарова опубликовать труды лауреатов 
Сталинской премии в специальном издании.

Перед весенними йены/пиниями в шноле
D/>TviT»»o П . . . . . . а  п ______  _________

г* -
•V

Школа вступила в самый 
трудный и ответственный пе
риод своей деятельности: нача 
лась последняя четверть учеб 
ного года.

Приближаются испытания 
Эго— экзамен не только для 
учеников. Это в то же время 
и экзамен для педагогов, для 
директоров школ, для всех ор 
ганов народного образования 
Эго—  экзамен для школьных 
пионерских и комсомольских 
организаций, проверка их ра 
боты, проверка того, правиль
но ли они поняли свою основ
ную задачу: организовать 
школьников для глубокого ов
ладения знаниями. Это— экза
мен и для родителей: правиль
но ли они воспитывают своих 
детей, помогают ли им учить
ся и расти культурными, тру
доспособными людьми Знания 
ученика зависят не только от 
его прилежания и не только 
от качества уроков, но и от 
сознательности и организован
ности класса, от требователь
ности преподавателя, от об
становки, окружающей под
ростка дома и в школе. От 
всего этого зависит и ход ис
пытаний.

В дореволюционной литера
туре можно найти немало опи
саний того, как раньше школь 
ники-гимназисты готовились к 
испытаниям. Списать друг 
у друга письменную работу, 
подсказать, составить шпар
галку— все это считалось не 
подлостью, а подвигом. Было 
бы неправильно полагать, буд
то ваша школа полностью из
бавилась от этого уродливого 
наследия старой гимназии. Но 
если такие факты и встречают
ся еще в школьной практике, 
то они получают суровое осуж
дение со стороны педагогов и 
самих школьников. Подавляю
щее большинство наших ре
бят относится к испытаниям, 
как к трудной, серьезной, но 
и радостной задаче, не решить 
которую—  честно и самостоя
тельно— значит не оправдать 
доверия старших товарищей, 
родителей и педагогов, поте
рять уважение товарищей- 
школьников.

Чтобы испытания действи 
тельно отражали уровень зна
ний, давали бы возможность 
судить о качествах годовой 
работы пщрлы, они должны 
быть правильно, разумно про 
ведены, их нужно хорошо 
организовать

Д м  этого необходимо учесть 
уже накопленный школой не 
малый опыт: ведь испытания 
про водятся не первый год, за 
это время м^жво было многому 
научиться. Должен быть ис 
пользован, в частности, гро 
мадный материал работы науч
но педагогических конферен
ций, на которых неоднократно 
ставились различные, вопросы, 
связанные с проведением ис
пытаний в школах. !

Очень важно для правиль
ного хода испытаний заранее 
организовать повторение прой
денного. Повторение должно 
быть прежде всего равномер
ным: недопустимы лихорадка, 
спешка, когда весь пройден
ный за год материал пере
сматривается залпом, в течение 
нескольких дней.

Уже сейчас необходимо про
думать и подготовить билеты, 
вопросы, задачи, темы сочи
нений. Нужно при этом взве
сить каждую формулировку, 
каждую деталь, ибо в школь 
ной работе нет мелочей: все 
важно, и только тщательная, 
до последней мелочи продуман
ная подготовка обеспечит нор
мальное проведение испытаний.

В связи с предстоящими 
испытаниями большую остро
ту приобретает принвципиаль- 
ный вопрос школьной работы 
— о правильном учете знаний 
учащихся. В школьной прак
тике еще нередки случаи, 
когда ученика спрашивают 
один раз за всю четверть 
и на основании этого един
ственного раза выводят чет 
вертную отметку. А ведь этот| 
единственный ответ может и| 
не отражать действительных! 
знаний учащихся.

Важнейшая задача органов ’ 
народного образования и дирек
торов школ— действительно 
глубоко, повседневно, система
тически руководить испытания
ми и контролировать их. Надо 

! заранее точно распределить 
j силы. Недопустимо положение, 
при котором по принципу 
«или густо или пусто» одна 
школа остается совершенно за- 

I битой, а другую тучами осаж
дают инспекторы, всевозмож 
ные наблюдатели и посетители.

Б текущем учебном году 
были впервые введены единые 
нормы оценок, установленные 
Нар ком пробой РСФСР. Благо 
даря этому легче будет пра
вильно, объективно оценивать 
знания учащихся и на испыта
ниях.

Однако недостаточно подсчи- 
тать и учесть, сколько именно

ошибок сделал учащийся в 
своем ответе или письменной 
работе Учитель всегда и обя
зательно должен обращать вни
мание на то, насколько созна 
тельно усвоен иройденный и 
заученный материал, насколь 
ко самостоятельно школьник 
умеет думать и насколько сво
бодно выражает свою мысль. 
Недаром на недавней сессии 
Верховного Совета РСФСР нар
ком просвещения тов. Потем
кин снова остановился ha воп
росах грамотности учащихся. 
Постановка преподавания рус
ского языка все еще остается 
одним из слабых мест в рабо
те школы. Действительно вы
сокая грамотность будет достиг 
нута только тогда, когда в 
этой области будет введен 
строгий единый режим.

Не только сддвестник, но и 
биолог, и математик, и геог 
раф— все без исключения пре
подаватели должны интересо
ваться грамотностью учащих
ся, следить за их речью и 
письмом.

И нарком просвещения тов. 
Петел кин и депутаты Верхов
ного Совета РСФСР с трибуны 
сессии снова со е̂ей резкостью 
говорили о второгодничестве, об 

! отсеве учащихся и других 
! серьезных недостатках, кото
рыми до сих пор еще страдает 
наша школа. На испытаниях, 
бесснорно, также проявится 
я степень серьезности этих 
недостатков и то, в какой ме 
рѳ они исправлены или исправ 
ляются.

Испытания и самая подго
товка к ним— это новый урок 
для школы, новый опыт, на 
основе которого она должна 
уже теперь готовиться к сле
дующему учебному году. Ибо в 
будущем году старые болезни 
не могут быть терпимы: ра 
бота нашей школы может и 
должна стать безупречной..

Для этого есть все условия, за 
лог этого— постоянная любовь 
и забота, которыми окружает 
школу вся наша страна.
(Из передовой «Правды »за 19 
апреля)

6 Президиуме Верховного Совета СССР
Указами Президиума Верхов 

ного С івета СССР от 23 апре 
ля 1941 г. награждены: 

Таджикский Государственный 
театр онеры и балета за вы
дающиеся устели в развитии 
таджикского оперного и балет- 
гоаискуества— орденом Ленина;

Таджикская Государственная 
Филармония за выдающиеся 
успехи в развитии таджикско
го музыкального искусства- 
орденом Трудового Красного 
Знамени;

Таджикский академический 
театр драмы имени Лахути за 
выдающиеся успехи в разви 
тии рационального театрально
го искусства— орденом Трудово
го Красного Знамени.

* **
За выдающиеся заслуги в 

деле развития таджикского 
театрального и музыкального 
искусства награждены: орденом 
Ленина— 5 участников декады, 
орденом Трудового Красного 
Знамени— 17, орденом «Знак 
почета» — 42 и медалью «За 
трудовое отличие» — 77 участ
ников декады.

** *
За выдающиеся заслуги в 

развитии театрального искус
ства заслуженному артисту 
Таджикской ССР Касымову Му- 
хамеджану присвоено звание На
родного артиста СССР.
_  (ТАСС).

В Совнаркоме СССР
В целях создания благо

приятных условий для даль
нейшего развития искусства 
Таджикской ССИ- Совет Народ- 
иых Комиссаров СССР постано
вил:

Утвердить к постройке зда
ние для Тадж в какого академи
ческого театра драмы, жилой 
дом для работников искусств, 
здание для музея ияобразитель- 

• ных искусств в г. Сталинабаде, 
j здание театра в г. Ленинабаде, 
і театральные здания в г. Хоро- 
ire. Шульмаке и г. Кулябе. 
Общая стоимость всех соору
жений определена в сумме 21,5 
млн. рублей

Отпустить в 1941 году на 
окончавие строительства и при

обретение оборудования для 
Таджикского государственного 
театра оперы и балета 1.200 
тысяч рублей и выделить Ко
митету по делам искусств при 
Совнаркоме СССР в 1941 году 
дополнительно на капитальное 
строительство по Таджикской 
ССР 5 миллионов рублей.

Постановлением* СНК СССР 
! участники и организаторы де
кады таджикского искусства в 
г. Москве премируются денеж
ной премией в размере двух
месячного оклада, а дети, уча
ствовавшие в декаде,— путев
ками в дома отдыха и санато
рии.

(ТАСС).

Первый день в лагере $  3

Отчетно-выборное собрание цеховых партийных оргааизаци й 
на заводе им. Сталина ; Москва,.

ш Ш Ш

23 апреля в четвертой ча
су дня между Москвой и ледо
вым лагерем № 3 состоялся 
прямой радиоразговор. Радист 
тов. Макаров рассказал об об 
становке на месте посадки.

Самолет «СССР И 169» опус
тился на лед, покрытый тол
стый слоен снега. Установив 
оборудование для гидрологи
ческих работ, участники экспе 
диции т. т. Либин и Шекуров 
занялись измерением глубин. 
Первое измерение неожиданно 
показало, что глубина Север 
ного Ледовитого океана в райо
не посадки составляет 3.431

метр, т. е. почти на 800 мет
ров больше, чем максимальная 
из трех глубин, измеренных 
при первых посадках. Это 
представляет большой науч
ный интерес. Гидрологические 
работы продолжаются.

Отметив четкую работу по
лярных радиостанций на мысе 
Челюскин и мысе Шмидта во 
время перелета и после посад
ки, тов. Макаров сообщил, что 
высокоширотная воздушная 
экспедиция пробудет в 'ледо
вом лагере Л? 3 вескольво 
дней.

(ТАСС).

,  ■ ■ ■цм

Партсобрание в литейном цехе № 3. 
ото Г. Широкова Фотохроника ТАСС.

Утверждено 300.000 участников Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки

Большой рост кандидатов в 
участники выставки дают так 
же Армянская ССР Бурят-Мон
гольская АССР, Орджоникид- 
зевский край, Ростовская и 
дрѵгие области 

По Украине уже утвержіе- 
но 78.228 участников выстав
ки. по Армянской ССР —около 
7 ООО, по Орджоникидзевекому 
краю— 16.020 .

(ТАСС).

Главвыставком на 23 апреля 
! утвердил ЗОО тысяч участни- 
I ков Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставки С мест 
продолжают поступать мате
риалы на тысячи новых кан
дидатов. По неполный данным 
Главвыставкома, количество 

(кандидатов значительно пре 
вышает 400 тысяч. Одна У к 
раинская ССР выдвинула око- 

• ло 100 тысяч кандидатов.



«1Cd Б о л ь ш е в и к № 96 (2186) 25 апреля l94l г*
Об обязательной поставке яиц государству

Постановление исполнительного комитета Горьковского 
областного Совета депутатов трудящихся 

и бюро обкома ВКП(б) от 18 апреля 1941 года
Во исполнение постановле- J ВКП(б) постановляют: 

5? .1 ,^ внаРкона СССР и ЦК І і. Установить по районам
ВКП(б) от 13 марта 1941 го
да «Об обязательной поставке 
яиц государству», исполком 
областного Совета депутатов 
трудящихся и

Арзамасский,
Балахнинский,
Богородский,
Борский,
Варнавинский,
Ветлужский,
Городецкиі

Б Маресевский, 
Б.-Мурашкинский 
Б.-Болдинский,
Бутурлинекий 
Вадский,
Вачский,
Воскресезский,
Воротынский,
Выксунский,
Линдовский,

области среднегодовые нормы 
обязательной поставка яиц 
государству колхозами с 
одного гектара пашни в шту
ках:обкома

I- я группа— 12 штук.
Дзержинский,
Кологривский,
Ивановский,
Кстовский,
Курмышский 
Мантуровскиі,
Межевскоі,

I I -  я группа— 10 ш тук 
ЛысковскиЗ,
Ляховский,
Муромский,
Павловский,
Пильненский,
Починковекий,
Работкинский,
Сергачский,
Гагинский, _________
Д.-Константиновский Шахунский,

Ш -я  группа—8 ш тук.
Кулебакский, Перевозский,

Пыщугскай,
Семеновский,
Тоншаевский,
Чкаловекий,
Шарьинскай,
Уренский.

Заветлужский,
Залесный,
Ковернинский,
Кр.-Ваковский,
Сосновский,
Спасский,
Тепло Станский, 
Тонкинский, 
Фоминский

6. Установить, что впредь 
до выполнения обязательств по 
поставке яиц государству за 
соответствующий календарный 
срок колхозы не имеют права 
продавать яйца на сторону.

?. Установить следующие 
заготовительные цены на яйца, 
.сдаваемые до обязательной 
поставке:

(в копейках за 10 штук)Я н в а р ь , ф е в р а л ь , м а р т , а п р е л ь , о к т я б р ь ^  н  я б р ь , д е к а б р ь
май, август, 
сентябрь

Июнь,
июль

' 25b 200 150

Лукояновский,
Наруксовекий,
Первомайский,

Салганский, 
Чернухинский, 
Шатковский.

Ардатовский,
Вознесенский,
Дивеевекий,
Кр. Октябрьский,

2. Установить, что средне
годовые нормы обязательной
поставки яиц государству в ______ _ „ „ „  „ яѵ
1941 году, т. е. в первом го- 30 процентов при обязательном 
ду действия настоящего поста- ) соблюдении утвержденной го 
новлѳния, временно исчисляют- довой нормы обязательной по

или уменьшения порайонной 
годовой нормы обязательной 
поставки яиц в иределах до

ся льготно в размере 70 про
центов от норм, установленных 
настоящим постановлением, на
чиная с 1942 года нормы по
ставок применяются, предус
мотренные в пункте 1 поста
новления, без льгот.

3. Утвержденные для райо
нов нормы обязательной по
ставки яиц применять, как 
правило, ко всем колхозам 
района.

Для отдельных колхозов, в 
порядке исключения, допускать 
с утверждения уполномоченно
го Наркомзага области откло
нения в сторону увеличения

ставки яиц в среднем для 
района.

4. Установить, начиная с 
1941 года, следующие годовые 
нормы обязательной поставки 
яиц государству колхозвы 
ми дворами и единоличны
ми хозяйствами (в штуках):

колхозные дворы — 50
единоличные хозяйства— 65
5. Утвердить следующие ка

лендарные сроки сдачи яиц 
государству колхозами, колхоз 
ными дворами и единоличными 
хозяйствами:
(в процентах к годовой норме)

Я н в а р ь ,
ф е в р а л ь ,

м а р т
А п р е л ь М а й

И ю н ь
и ю л ь

А вгуст,
сентябрь

Октябрь,
ноябрь,

декабрь

10 15 30 15 25 5

Разрешить колхозам, колхоз
ным и единоличным хозяйст
вам досрочно сдавать яйца в 
счет годовых обязательств, за 
исключением периода июнь 
июль, когда сдача яиц авансом 
в счет выполнения своих обя 
зательств за последующие ме 
сяцы не допускается.

Установить, что яйца, еда 
ваеиые в первом и четвертом 
кварталах сверх предусмот
ренной выше нормы за соот
ветствующий квартал, засчи
тываются в выполнение годо
вого обязательства из расчета 
8 штук за каждые 10 яиц, 
указанных в обязательстве.

Яйца, сдаваемые колхозами, 
колхозными дворами и едино
личными хозяйствами в мае, 
июне, июле, августе и сентяб
ре в погашение недоимок по 
обязательной поставке за пер
вый и четвертый кварталы, 
засчитываются в выполнение 
годового обязательства из рас 
чета 10 штук за каждые 6 яиц, 
указанных в обязательстве.

8. Установить, что колхозы, 
колхозные дворы и единолич
ные хозяйства обязаны сда
вать по обязательной поставке 
яйца доброкачественные и без 
каких либо наружных повреж 
дений скорлупы.

9 Приемку яиц по обяза
тельной поставке от колхозов, 
колхозных дворов и едино 
личных хозяйств по всем 
районам области возложить на 
облпотребсоюз.

10. Обязать облпотребсоюз 
(тов. Сорокина) и уполнарком- 
заг (тов. Перминова) в 5 днев- 
ный срок установить приемо- 
заготовительную сеть по обла 
сти, обеспечивающую выполне 
ние плана заготовок яиц по 
обязательным поставкам.

11 Поручить облплану в 5- 
дневяый срок рассмотреть зая в
ку облпотребсоюза на погреб
ное количество тары и струж
ки для упаковки яиц, обеспе
чив отпуск ее, не создавая 
встречной перевозки.

12. Воспретить местным ор
ганам власти и заготовитель
ным организациям налагать 
на колхозы, колхозные и еди
ноличные хозяйства обязатель
ства, превышающие нормы 
обязательных поставок яиц 
государству.

ИСПОЛКОМ ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТ08  

ТРУДЯЩИХСЯ.
ОБЛАСТНОЙ КОМИТЕТ

ВКП(б).

В избе-читадЬне
В Чернухинской избе-читаль- 

не каждый вечер бывает ожив
ленно, Сюда приходит много 
пожилых колхозников и моло
дежи. Одних интересует игра 
в шахматы, шашки, домино. 
Другие любят послушать пате
фон. Третьи приходят почи 
тать газеты и журналы. Каж 
дый находит здесь культурный 
отдых.

Библиотека имеет много чи
тателей. Лучшие из них В. Мо
розов, И. Мокеѳв, И. Чигожан, 
А. Чигожин, А. Сатямина,

прочитали десяткиС. Белов 
книг.

Изба читальня имеет актив, 
который помогает ей в работе. 
Лучшими активистами являют
ся: Баранов, Филиппов, Сте
панов, Ключев.

Сейчас идет деятельная под
готовка к Первому мая. Дра
матический кружок готовит 
спектакль, физкультурники го
товятся к выступлениям. Де
вушки заняты пошивкой зана
веса и изготовлением декора
ций. КЛЮЧЕВА,

зав. избой читальней.

Оборонная работа в колхозе
Михайловская первичная ор

ганизация осоавиахима орга
низована 28 марта текущего \ 
года и насчитывает 22 члена. ! 
Есть перспактиьа довести ее' 
до 35 и более человек. Все 
члены осоавиахима горят же-j 
ланием обучаться военному де-; 
лу. I

Мы сейчас занимаемся под-; 
готовкой к сдаче норм ПВХО

Г ступени, к Первому Мая эту 
программу закончим. У  ребят 
есть желание скорее заняться 
изучением устава караульной 
и внутреней службы РККА и 
стрелковым делом.

Мы надеемся, что райсовет 
осоавиахима поможет нам в 
работе.

Культурник НИЗОВ.

Е^дем хорошими стрелками
Пионеры и комсомольцы 

Лысковской неполной средней 
школы № 2 с большим увле
чением овладевают военными 
знаниями. В отделении № 2 
занимаются 10 учащихся. Ови 
изучают малокалиберную и бое 
вую винтовку, готовятся к 
сдаче норм на значок ЮВС,

знакомятся с уставами Красной 
Армии, с организацией проти
вовоздушной обороны.

Особенно хорошо занимаются 
Валерий Ермаков, Вася Лала- 
кин, Гриша Симулин.

Н ЯКИМОВ, 
командир 2-го отделения.

Причины плохой работы

Об улучшении санитарного состояния городов, 
районных центров н рабочих поселков обліети
Решение исполнительного комитета Горьковского 

областного Совета депутатов трудящ ихся 
от 1 4  апреля 1 9 4 1  года

В целях улучшения сани
тарного состояния и обеспече
ния надлежащей очистки горо
дов, рабочих поселков, район
ных центров и предупрежде
ния развития желудочно-ки- 
шечвых заболеваний в весенне 
летний период, исполком обла 
стного Совета депутатов тру 
дящихся решил:

1. Обязать исполнительные 
комитеты городских, поселко
вых и районных Советов де 
путатов трудящихся:

а) не позже 25 апреля 1941 
года провести очистку и убор
ку улиц, площадей и дворов, 
а также рынков, пристаней и 
прочих мест общественного 
пользования;

б) обеспечить повседневный

контроль за неуклонным испол
нением решения исполкома об
ластного Совета от 7 апреля 
1940 года «О мероприятиях по 
улучшению санитарного состоя
ния городов и райцентров».

2. Облкомхозу (т. Попкову) 
и областной государственно! 
санитарной инспекции (т. Гле- 
зерову) в конце апреля 1941 
года организовать проверку 
исполнения настоящего реше
ния в городах, рабочих посел
ках и районных центрах Горь
ковской области.

Председатель исполкома 
областного Совета 

М, ТРЕТЬЯКОВ.
Секретарь исполкома 

областного Совета 
А. БАРИНОВ.

С 30 марта по 6 апреля в 
лесопромысловых артелях про
ведены собрания с обсуждением 
отчетов о работе за 1940 год 
и за 1 квартал текущего года.

Отчеты показали, что из 8 
артелей и одного промколхоза, 
объединяемых с 6 апреля это
го года Лысковским межрайлес 
промсоюзом, 6 артелей план
1- го квартала 1941 г. не вы 
полнили м дали плохие ре
зультаты за первые 10 дней
2- го квартала, а именно:

В.-Сурская артель (председа
тель т. Фролов) план 1-го квар
тала выполнила на 78,2 проц, 
и за 1 ю декаду П-го квартала 
дала только 8,5 проц, кварталь 
ного плана.

ВеликоЕский промколхоз 
(председатель т. Филатов) план 
выполнил на 78 проц, и за 
І ю декаду П-го квартала на 
13 8 проц, квартального пла
на;

Чернухивская артель (пред
седатель т. Выбин) план вы 
полнила ва 77 6 и за 1-ю де
каду П-го квартала на 11,3 
проц квартального плана;

Плотивская химартель (пред
седатель т. Успенский) план 
1 го квартала выполнила на 
63,2 проц, и за l-iO' декаду 
П-го квартала на 6,3 проц, 
квартального плана;

Усть - Керженская артель 
(председатель тов. Бунтилов) 
план выполнила на 59,3 проц, 
и за 1-ю декаду П-го кварта
ла на 10 процентов кварталь
ного плана;

Іысковская артель (предсе
датель т. Железов) план 1 го 
квартала выполнила на 49,9 
проц, и за І ю декаду П-го 
квартала на 5,9 проц 

Почему же эти артели име
ют такие позорные показатели? 
Эго есть результат того, что 
председатели и в делом прав
ления этих артелей пустили 
работу на самотек, кое-как 
разрешая только хозяйствен
ные вопросы В этих артелях 
плохо проводились организа
ционно-политические мероприя
тия, не доводились до сознания 
коллективов решения партии и 
правительства.

Председатели артелей т т.Вы- 
бин, Успенский, Железов счи
тали, что если у них нет 
культработника, то они за 
культурно политическое воспи
тание коллективов не отвеча
ют, что им и так «некогда», 
что они итак «загружены». В 
результате таких неправильных 
рассуждений социалистических 
договоров, учета стахановцев и 
работы с ними, стахановских 
школ, технической учебы, про
изводственных совещаний, стен- 
газет, читки газет в этих ар
телях не было.

Правления артелей s том 
числе и председатели их долж
ны коренным образом свою ра
боту перестроить .т не допус ть 
ошибок первого квартала.

Покровский, 
член оргбюро 

межраілесоромсоюза.
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Колхоз «Завершающий», Сау 
ровского сяльсозетета, как по 
казала прошедшая недавно про 
верка, к весеннему севу под
готовился хорошо.

Отремонтированы и призна
ны вполне годными 12 плугов, 
2 сеялки, боровы, в полной го
товности сбруя. Плуги смаза
ны, снабжены вальками и клю
чами.

Посевные семена проверены 
на чистоту и всхожесть, пол
ностью засыпан семенной кар
тофель. Поля колхоза в эту

К севу готовы
зиму хорошо удобрены: выве
зено 1400 возов навоза, заго
товлено 43 центнера золы, 13 
центнеров птичьего помета.

Но проверочная комиссия 
выявила и недостатки: часть 
лошадей оказалась ниже Средней 
упитанности, на оральных хо 
иутах плохие супони, зола 
хранится небрежно, часть ее 
подмочена.

Іравлеаіш колхоза нужно 
эти недостатки немедаенно 

I устранить.
' А, КОНАІШН

Госсортоучасток накануне сева
Лысковский госсортоучасток 

в с. Чернухе вступает в чет 
вертый год своей работы. Пе
ред нами стоит важнейшая за
дача дать ясную картину о 
том, какие сорта различных 
культур являются лучшими в

Наши обязательства
Обсудив обращение партийно- 

советского актива от 8 апреля 
ж письмо звеньевого т. Котова 
из Павловского района на со 
вещании бригадиров,звеньевых 
пахарей, севцов и бороноваль
щиков колхоза им. Кирова, 
Петровского сельсовета, участ
ники совещания приняли обя
зательства по повышению уро
жая овощей и зерновых куль
тур.

Бригада садовода т. Варино 
ва обязалась получить канус 
ты ранней 160 пентя. с гекта
ра. поздней— 235 центн., луку 
120 центн., огурцов 165 цент., 
а также заняться выращива 
нием арбузов.

Звено т. Кириллова обяза 
-лось получить урожай зерно

вых по каждой культуре на 
1 центнер выше установленно
го Планом, а картофеля 150 
центн. с гектара. Кроме этого, 
члены звена обещают во время 
сева намного увеличить произ 
водительиость труда: засевать 
не по 5 га в день, а по 7—-8 
га, пахать вместо 1,2 га по 
плану— 2— 2,5 га, боронить в 2 
следа по 5— 6 гектаров. Звено 
применит все /  агротехмеро- 
приятия, предусмотренные агро- 
планои.

Ззено П. С. Баринова дает 
обязательство увеличить уро
жайность пшеницы на 2— 3 
центнера против плана. Такие 
же обязательства взяли и 
остальные звенья.

Культурник НИЗОВ.

хозяйственную выставку 1941 
ьультур являются лучшими в года. В социалистическом се
зоне нашего межрайона, чтобы Іревяовании с Б-Мурашкин- 
на основе этих выводов вполне ским госсортоучастком по всем

ке, благодаря применению Ни- 27 человек расставлена, люди 
неральных удобрений. По но-узнают, кто и где будет ра- 
казателям работы за 1940 годіботать, сельхозмашины и ло- 
соргоучасток является канди ' шадй закреплены за колхозни- 
датом на Всесоюзную сельско- нами.

**— ...  Упорная и кропотливая ра
бота, а так же правильное и

Взятые обязательства надо выполнять
Колхозный актив Малинов- 

■свого.сельсовета решил ветре 
тить праздник 1 мая выполне
нием финансового плана П го 
квартала не ниже, чем на 60 
процентов.

Многие активисты деятельно 
■работают над выполнением 
своего обещания, следят за 
своевременным поступлением 
государственных платежей.

Колхозы «9-е января» ( прѳі- 
-седатель т Суров), «13 я го
довщина Октября» (председа
тель, т. Куприянов), имени і 
Карла Маркса (председатель: 
т. Голубев) внесли полностью!

! причитающийся с колхозов 
подоходный налог и этим со
действовали успешному выпол
нению финансового плана.

Но некоторые председатели 
колхозов недопустимо оттяги
вают уплату подоходного на
лога. Председатель Малинов
ского колхоза т. Павлов. Ува- 
ровского т. Горохов, Пресяе- 
цо8склро т. Оганин в счет на
лога П-го квартала не уплати
ли ни одной копейки.

правильно" подойти к сортово 
му районированию зерновых 
культур н трав и помочь кол
хозам в правильном выборе 
сорта для посева.

Правильный подбор сорта 
в большой мере повышает 
урожай и получение более 
доброкачественной и ценной 
продукции, ограждает от вред
ного влияния неблагоприятных 
климатических условий, бо
лезней и вредителей. Насколь
ко велико значение сорта в 
вопросе получения урожая вид
но хотя бы из того, что из 18 
сортов озимой пшеницы, 
высеваемых сортоучастком в 
течение трех лет, лучший 
сорт дал 28,2 центн. 
с га, а худший только 
20,1 центн. с га, а ведь все 
сорта находилась в одинаковых 
условиях и получали одинако
вую агротехнику. Отсюда вы
текает вывод, что только от 
введения лучшего сорта уро
жай возрастает по нашим 
опытам на 40 проц.

Па полях сортоучастка в этом 
году будет испытываться 15 
сортов яровой пшеницы, 10 
сортов овса, 8 сортов ячменя,

показателям работы нашему

последовательное проведение 
агромероприятий помогут нам 

_ выполнить взятые обзятельст- 
сортоучастку присуждено пер-, sa.
ийпстрп Натт™ -> jg работе сортоучастка встре

чаются еше препятствия со 
стороны МТС, которая не веег-

венство. Наряду с достиже 
ниями мы имеем еще ряд не
достатков, которые должны 
будем в этом году не повто
рять и заблаговременно устра-

да чутко относится к запросам 
сортоучастка в вопросе свое-

нять. Вступая в социалист- j временного обеспечения вксо- 
ческое соревнование имени кокачественного проведения 
Третьей Сталинской Пятилет- работ. Будем недеяться, что в
ï f t f  М О  о э а  ІТИГ Г \ { \ с т п п т п  т г ,  - , ------------  ----------- -------- -------ки, мы взяли обязательство 
получить в этом году со всей 
площади сортоиспытания сред
ний урожай 25 центн. с га.

Что нами сделано для обес 
печения взятого обязательства? 
Семенной материал всех сор 
тов доведен по физическим ка
чествам до 1-го класса и обес
печен семенами с высокой сорт 
чистотой. Для этого семена 
просортированы на сортиров
ке, два раза пропущены через 
триер (некоторые сорта даже 
4 раза) и в дополнение ко 
всему, все семена подсортиро- 
ваны на ручных решетах, се 
мена яровой пшеницы будут 
протравливаться термическим 
способом, а семена овса ярови
зироваться. Кроме того, будет 
применен азотобактерин, кото
рый уже имеется. Вся площадь 
вспахана под зябь, но вслед

™ « 0 К га1юн рІ т » .  X ' j ' T  ".Da бгоптлй „ „ i s  клеве заплыванию почв ее придется 
озимой пшеницы будет С° ^  ! переа™ ть, поэтом? МТС 
множаться ценный сорт вики -  *** буДвТ соРтоУчасток в 
яровой сорта «Льговская» для 
последующей передачи в кол

Ф. Халдин, 
председатель исполкома 

Малиновского сельсовета.

Осилить темпы заготовоц
RKnrfif006,1 CR0K СССР и Ч К і Председатель Гугинского 
йЦ(о) ва работников потре-1 сельпо т. Петров по заготов 

оительскоі кооперации возло-|кам совершенно не работает
жена ЯЯІГЯТІЯ пак-гм -- -------- _ г ’жена задача вести заготовки 
в счет обязательных поставок 
государству по мясу, яйцам, 
-шерсти и т. д.

Казалось бы работники Лыс 
ковского райпотребсоюза, осо
бенно заготконторы, должны 
были принять все меры для 
выполнения этой задачи, но 
на деле получилось иначе. 
План заготовок 1 го квартала 
заготконтора райпотребсоюза 
выполняет плохо: план яйце 
поставок выполнен всего на 
13 проц, поставок шерсти на 
29 проц, не заготовлено ни 
одного килограмма мяса.

Объясняется это лишь ис 
ключительяой беспечностью и 
неповоротливостью председате 
лей сельпо, заготовителей, а 
также же слабым руководст
вом заготовками со стороны 
заготконторы.

здесь в счет обязательных пос
тавок не закуплено ни одного 
яйца, не лучше обстоит дело 
и по остальным видам загото
вок Такое же положение по 
Просецкому, Ивановскому и 
некоторым другим сельпо.

Исключение составляет Сау 
ровское сельпо, где уже заго
товили 7006 яиц Заведующая 
магазином т. Бреева закупила 
в счет обязательных поставок 
1500 яиц.

На состоявшемся 19 апреля 
радиосовещании работников за
готовительной системы было 
принято решение выполнить 
план 1 го квартала не позже 
1 мая. Эго решение должно 
стать основой работы загото
вителей и сельпо Лысковского 
района. Погодин,

управляющий Лысковской 
заготконторой райпотребсоюза.

Выполняют план поставок яиц
Белозерихинский колхоз «Но

вый путь» за февраль и ап- 
fe jb  сдал в счет поставок 
1755 штук яиц, а колхозники 
— 160.

Вызываем на соревнование

по выполнению яйцепоставок 
Асташихинский, Варганский и 
Красно-Оеельский колхозы.

А. ПЛОШКИН, 
счетовод колхоза.

хозное производство. Кроме 
того, идя навстречу запросам 
колхозов, сверх плана будет 
заложен опыт на сравнитель
ное испытание 5 лучших ме 
стных сортов проса и «Кр. 
Тойденского 215». В данном 
наборе сортов включены 
испытания лучшие селекцион 
ные и местные сорта, наша 
же задача выявить на них 
самые лучшие для последую
щей рекомендации колхозному 
производству.

Помимо этого, перед сорто
участком стоит задача получе
ния высокого урожая, а сле
довательно проведения сорто
испытания на высоком агро
техническом уровне. Сорто 
участок должен оправдать свое 
назначение— быть школой вы
сокой агрокультуры и высо
ких урожаев и дать вполне 
полноценный научный мате- 
)иал по сортоиспытанию.

Истекший 1940 год сорто
участок закончил со следующи
ми показателями: средний уро
жай всех культур со всех по 
севов был 20,3 центн., а уро 
жаи лучших сортов озимой 
)жи «Казанская 5-f-6»— 28,5 
центн. с га; озимой пшеницы 
Ульяновка»— 23,8 центн. с 

га; яровой пшеницы «Лютес- 
ценс 62»— 20,6 центн. с га; 
овса «Диппе»— 42,4 центн. с 
га; ячменя «Винер 1163» — 
23,5 центн. с га.

Три года назад колхоз «Впе
ред» на этих же землях получал 
урожай 1 0 -1 3  центн. Земля 
преобразилась благодаря пра
вильной и высокой агротехни-

этом году это не повторится.
Руководство колхоза «Впе

ред» также не всегда пра
вильно относится к сортоучаст
ку и зачастую забывает," что 
успехи сортоучастка помимо 
всего приносят прямой доход 
колхозу. Например, в прош
лом году колхоз получил толь
ко от продукции сортоучастка 
свыше одного килограмма на 
трудодень, а занимаемая пло
щадь государственного сорто
испытательного участка всего 
оі(оло 9 проц, от общеколхоз
ной.

Будем надеяться, что и ру
ководство колхоза поймет это и 
оправдает доверие государства, 
организовавшего госсортоуча
сток именно в колхозе «Впе
ред», выбрав его более подхо
дящим из всех трех обслужи
ваемых районов.

Сортоучасток существует три 
года, за это время накоплен 
богатый опыт, но этот опыт

. „ -----------пока еще не является достоя-
первую очередь обеспечить 1 нием всех колхозов. Правда, 
трактором. На всю площадь = на основе этих материалов
посева, а так же для подкорм 
ки озимых и клевера будут 
внесены минеральные удобре 
ния (суперфосфат в дозах 4 
цент, на га и калийная соль 
1,5 и 2 центн. на га). Супер 
фосфата 20 тонн уже завезе 
но, а калийная соль будет за 
везена на участок с " первой 
партией, которая поступит в 
химснаб с открытием навига 
ции. Учитывая характер на 
ступающей весны, сев будет 
проведен в ранние сроки в 5 
рабочих дней.

Первые дни будут иепользо 
ваны для боронования зяби и 
озимых. Сельхозинвентарем и 
сеялками участок обеспечен 
Ремонт сельхозмашин и ору 
дий благодаря добросовестному 
отношению кузнецов (завед. 
кузницей т. Сатямин И. И ) 
проведен хорошо. Бригада в

проведено сортовое райониро
вание, но этого далеко недо
статочно.

В этом, конечно, повинен 
сам сортоучасток, но не мень
шая доля вины лежит и на 
райзо и МТС, которые про
должают пассивно взирать на 
работу государственного сорто
вого участка, не видя в этом 
большой рычаг показательной 
организации агротехники. В 
летний период полезно органи
зовывать экскурсии колхозни
ков на сортоучасток, что безу
словно в 1941 г. должно быть 
использовано. Для большего 
показа результатов работы и 
испытываемых сортов нами 
доставлены экспонаты снопов 
всех сортов урожая 1940 г. в 
районный музей.

М. Я. ТРАПЕЗНИКОВ, 
завед. госсортоучастком.

Соревнование работников связи
Работники Гугинского отда

ления связи приняли вызов* 
островских связистов на луч 
шее обслуживание колхозников 
во время весеннего сева й

КОЛХОЗАМ- ХОРОШУЮ связь

вызвали на соревнование Ма
линовские отделение связи.

М. КАРПОВ, 
начальник Гугинского 

отделения связи.

Ha-днях работники Просец- 
кого отделения связи обсудили, 
как лучше обслужить колхозы

ли обязательство проводить в 
полевых бригадах читки газет 
и журналов, доставлять в-  W ---------- ---------- «  д и и х а о ш і л  D

сельсовета во время весенних сельский совет сводки о ходе 
полевых работ. Было решено севе., 
установить круглосуточное де- Колхозный письмоносец т. Со- 
журство у телефонов ва почт«;ловьев обещает еще лучше 
и сельсовете, корреспонденции ! обслужи ва. - колхозников де
по вопросам сева доставлять ровни Кра щый Оселок, кото- 
внѳ очереди, следить за еж- д рая находится вдали от сель- 
невной сменой газеты «Боль-' совета и не имеет телефіняоі 
шевик» на витринах. [связи. С. Я . Макаров,

Колхозные письмоносцы взя- s начальник отделения связи


